
时令蔬菜野茭白
绿色水生受青睐

春 季
!

一 道 时 令 的 绿 色 蔬

菜
"""

野茭白
!

悄然爬上了饭店和

农家的餐桌
!

让寻常百姓的餐桌上

又多了一道地地道的农家菜
#

由于

野生茭白来自纯天然
!

生长在江
$

河
$

湖畔
!

绝对称得上属于绿色无公

害产品
#

近日
!

笔者在朱家角镇先锋村

的一个河塘看到了农家阿姨掰野茭

白的身影
#

天气渐渐转暖
!

河滩边芦

苇
$

野茭白等滩涂野生作物开始拔

节生长
!

露出了嫩嫩的绿叶
!

在微风

中沙沙作响
#

每到这个季节村民陆

春娟阿姨就会唤上邻居
!

划上小船
!

到浅滩边掰野茭白
#

由于手脚麻利
!

一会儿工夫就能掰上一捆
#

据陆阿

姨介绍
!

市郊野茭白只在清明节后

到
!

月初才有
!

因为上市时间短
$

味

道鲜美
!

在菜场里特别好卖
!

小小一

束就可以卖
"

元
#

通讯员 陆介云 袁佳 张木太

!

审批官
"

变身
!

服务员
"

!!!

金山区行政服务中心内感受
"

金山效率
#

!"#$%&%#'

星期二 责任编辑 忻才康 沪郊经济
!(&

!

通讯员 沈永昌 记者 忻才康

行政审批
!

一口子
"

办理

相关职能部门由朝南坐的
%

审

批官
&

变身为服务员
!

关键在身到

心到
#

今年以来
!

区经委窗口就有

#$

个内资项目已办理
!

大大缩减

了审批时间
#

据了解
!

金山区行政

中 心 内
!

可 办 行 政 审 批 事 项
%#&

项
'

占全区现行行政审批事项
&!'

项的
#()

#

由于行政审批事项
%

一

口子
&

办理
!

在金山区的一般工业

项目行政审批
!

由原法定时限
%%&

个工作日缩短为
*%*

个工作日
!

时

限缩减了
("+#)

#

金山区行政服务

中心还着手网上行政审批平台的安

装
$

联调
!

目前 已 能 受 理 网 上 申

报
$

咨询
$

投诉
$

监督等业务
#

行

政服务中心的负责人表示
(

力争尽

快实现网上审批
!

以达到审批项目

的进一步提速
#

联合会审企业落户提速

区行政服务中心的
%

审批官
&

变身
%

服务员
&!

使企业落户大大

提速
#

如落户在亭林镇的日铭电脑

配件
)

上海
*

有限公司
!

总投资
&

亿美元
!

总用地面积
%&'

亩
#

由于

项目投资规模大
!

产出高
!

符合金

山产业导向
#

金山区行政服务中心

受理这一项目后
!

如 果 按 常 规 操

作
!

土地手续办理至土地出让合同

签订需
$

个月
!

出让合同签订至施

工许可证办 理 的 正 常 进 度 为
!

个

月
#

而这次
! %

审批官
&

们放下身

段
!

各部门联 合 会 审
!

在 土 地 储

备
$

土地转用
$

土地招标的同时
!

厂区内图纸设计
!

施工许可证办理

等同步进行
!

并着手土建开工
'

只

短 短
,(

个 月
!

各 项 手 续 齐 备
!

(!---

平方米厂房土建顺利竣工
#

以后二期又只用了
#

个月
!

创造了

从项目引进到项目竣工的
%

金山速

度
&#

另据了解
!

金山区行政服务中

心为使服务更到位
!

他们对各镇
$

工业区项目提前预测
!

提前加入
#

根据调查了解
!

全区今年计划开工

项 目 数
,-%

个
!

计 划 总 投 资 额 近

%--

亿元
'

占地面积
!!--

多亩
#

到

目前为止
!

%'

个产业项目已陆续进

入联合会审
!

其中
,&

个项目已被

列入区重点项目
#

而且
!

金山工业

区的
%

顺雄电器
&$

枫泾镇的
%

枫

叶国际学校
&

和金山卫第二工业区

的
%

博源精细化工
&

等项目经联合

会审后
!

正在 按 时 间 节 点 加 快 推

进
#

近日
"

记者走进宽敞的金山区行政服务中心
"

只见
&)

多个办事窗口一字排开
"

其中
'*

多个是行政单位的服务窗口
#

他们

根据单位授权
"

不仅窗口都能直接受理
"

而且通过内部流转
$

窗口发件或网上发件
"

把相关事项在一个窗口内搞定
#

记者在行

政服务中心看到
%

项目当事人根本不用跑腿
"

各镇
&

工业区
'

的项目报建员对项目申报熟门熟路
"

如金山工业区在区经委窗口

办理一工业内资项目
"

经委窗口一口就可办
'

个审批事项
%

外资项目的申报
"

区经委一个口子可审批
&

个事项
#

!

短讯

!

通讯员 徐晓明

本报讯 刚刚过去的
(

月份
!

是传统的赏花

季
!

沪上各大公园
$

绿地的花圃吸引了如织人潮
!

其中郁金香
$

风信子等国外花卉更是成为人们观

赏的宠儿
#

然而
!

您是否想过
!

有一天这些洋花卉

能放下身段
!

走进居住的小区
!

甚至落户到自家的

窗台墙角
+

笔者日前从上海交通大学农业与生物

学院得到消息
!

经过多年培育
!

他们已经成功培育

多个国外精品花种
#

不久的将来
!

这些洋花卉和本

土植物一样
!

成为人们抬眼可见的景观花卉
#

多年育种
#

国产价格降一半

由于气候原因
!

在我国
!

郁金香
$

风信子等球

根花卉的种源长期依赖进口
!

价格居高不下
!

种植

普及率不高
#%

以往
!

从国外进口种源
!

价格比在原

产地要高出数倍
&#

上海交大园林系副教授唐东芹

告诉记者
!

为了打破这一局面
!

交大的园林专家一

直在探索本土化育种
#

此番培育成功的郁金香上农早霞
$

风信子上

农深兰
$

水仙上农早春
$

小苍兰上农红台阁等新

品
!

在花色花形上与进口品种已别无二致
!

而且抗

病性高
!

耐热能力强
!

适合本土种植
#

在今年的上

海花展上
!

新品花卉已经计划逐步取代进口品种
#

据花展工作人员介绍
!

新品种较之进口品种成本

降低了约
"-)

!

而且成活率高
$

开花期长
#

花期调控
#

令花朵适时开放

大幅降价为洋花卉走近百姓点缀居家生活提

供了基础
!

而花期调控则是新品种的独门绝技
#

据

调查显示
!

花卉需求的旺盛期集中在元旦
$

春节
$

国庆等传统节日
#

洋花卉的花期却多在
&

月前后
!

很难赶上节日的热闹
!

花期调控则解决了这一尴

尬
#

在位于浦江镇的交大育种基地
!

笔者看到原本

&

月开花的风信子
!

却在
(

月中旬依旧艳丽
#

依靠

这一花期调控技术
!

不论是小区景观还是居民家

庭载种
!

都可以按照需要让花朵适时开放
#

上海交大农学院成功育种国外花卉

洋花卉有望成为居家寻常点缀

!

通讯员 汤妙兴

本报讯 夏收将至
!

农机先行
#

金山区漕泾镇
%

三夏
&

农业机械准

备早保养高质量
!

日前
!

以高分成

绩通过该区农业机械管理执法部门

专项验收
#

据了解
!

今年漕泾镇夏收夏种

将完成收割大小麦
,.(

万余亩
!

播

种单季晚稻
,.$"

万亩
#

为加强立足

抗灾夺丰收的能力
!

今年该镇先后

筹集资金
%"&

万元
!

新购置
,&

台

联合收割机和拖拉机
!

使全镇各类

农业机械增加到
%-!

台
/

套
0

!

并全

部落实到各村和水稻种植合作社
#

护塘村种粮承包户陈大伯今年扩种

了大
$

小麦
!

眼看麦子即将成熟
!

总担心收割不及时遇天雨烂麦头影

响产量
!

前天他看到镇上新添置了

收割机
!

各种机械也已作好充分准

备
! %

有了机械作保障
!

丰收到手

就不愁心了
&!

老陈终于舒展眉头

放心了
#

在此同时
!

镇农机管理站对损

坏较多的
&!

台
1

套
0

联合收割机和

拖拉机进站集中维修整理
!

确保提

高维护质量水平
#

而对
,(

套需要

保养的
%

三夏
&

农业机械派出专业

技术人员进行下乡修理维护
!

加快

了维修进度
#

全部完成全镇
"-

余

台
1

套
0

大中型夏收夏种农业机械

的维护和检验
!

近日开赚收割即可

安全投入
%

三夏
&

战场
#

为确保安

全操作农业机械
!

镇上除选送
'

人

去区有关部门培养新驾驶员
!

充实

新生力量
!

对
"-

名农机操作手集

中进行安全法规和专业知识培训学

习
!

第一批农机操作手已获培训合

格
#

镇农技站还和他们签订安全生

产责任书
!

使他们尽管放心地做到

%

机械操作在田头
!

安全规章制度

牢记心头
&#

漕泾镇积极备好农机迎夏收

!

记者 陈宗健

位于松江区的上海浦远蔬菜园

艺专业合作社是一家以绿叶菜生产

与销售为主的市级蔬菜标准园
!

蔬

菜基地 内 共 建 有 日 光 式 蔬 菜 大 棚

&$&

座
!

流转种植蔬菜面积
!$#

亩
!

日供应各类新鲜蔬菜达
%-

吨左右
!

是松江大学城及公安系统的主要蔬

菜供应商
!

其中仅松江各高校就有

#-

万师生的日蔬菜保供量
#

为 了 提 高 蔬 菜 生 产 及 供 应 能

力
!

上海浦远蔬菜园艺专业合作社

在市农委及区农委的关心支持下
!

立足科学种植新技术的应用
!

积极

探索可持续发展新路
!

通过节能减

排
!

打造生态蔬菜基地
!

提升蔬菜基

地的整体运行水平
#

据悉
!

在
%

浦远
&

蔬菜基地
!

几乎找不到有被丢弃的

蔬菜废弃物
!

所有因蔬菜种植所可

能产生的秸秆
$

菜皮
$

杂草等统统都

能变废为宝
!

被集中回收至基地的

有机肥 料 堆 制 场 进 行 资 源 再 生 处

置
!

通过沤制
$

高温发酵与消毒等将

其变成有机农家肥
!

以打造农业循

环经济
#

仅去年一年
!

该蔬菜基地即

通过蔬菜废弃物利用自制有机农家

肥
#"!

吨
!

折算经济价值
&-

万元
!

使 基 地 化 肥 使 用 量 同 比 减 少 了

%%)

!

既提高了土地肥力与蔬菜品

质
!

改善了土壤的基质
!

又降低了蔬

菜的种植成本
!

在降本增效的同时
!

使环境得到有效保护
!

实现增产增

效
#

与此同时
!

该基地还通过应用

活性水灌溉
!

增强蔬菜种植地的生

物活性
!

使蔬菜产量与质量同步提

升
!

农民收入增加
#

据统计
!

受益于

高效节能的生物种植技术
!%

浦远
&

蔬菜基地的菜农人均年收入目前可

达
(."

万元至
"."

万元左右
# %

比如
!

以一个大棚青菜种植为例
!

每茬青

菜能产
,#--

公斤
!

全年若以
!

茬计

算
!

即为
,-%--

公斤
!

每公斤按
-.!

元计算
!

每个棚就是
!,%-

元
!

倘若

每个菜农能种植
$

个棚的话
!

这样

每人年均收入就是
($'!-

元
# &

该基

地相关负责人为此向记者晒出了这

一笔细账
#

除此而外
!%

浦远
&

蔬菜基地如

今还通过利用微喷灌技术来节约劳

动成本
!

以缓解劳动力紧张的矛盾
'

利用防雾滴薄膜
$

遮阳网
$

杀虫灯
$

性诱剂
$

黄板
$

防虫网覆盖等手段构

筑绿色防控体系
!

从而大大降低了

农药使用量
#

此外
!

根据不同种植品

种
!

进行分区域定岗定员
!

即推行一

人一岗
$

区域不混的专业化种植
!

使

菜园管理变得更趋规范与专业
#

自制农家肥
(

饮
)

用活性水

运用科学种植新技术实现大棚蔬菜增产增效

协会服务贴心
企业顺利年鉴

青浦区白鹤工业园区企业协会

积极会同工商部门
!

开展贴心服务

活动
!

使得辖区内
$'"

家企业顺利

通过年鉴
!

受到企业广泛好评
#

该协会成员在年鉴工作阶段
!

接到企业电话咨询连续不断
!

他们

都一一作解答
!

不厌其烦
#

针对有

些企业恰逢特殊情况
!

等不及需要

%-

天左右才能把相关手续办好的

常规时间
!

协会成员便千方百计与

工商部门协商
!

大 大 缩 短 办 理 时

间
!

使企业非常感动
#

上海桄榔贸易有限公司
%-

余

年缴税百余万元
!

公司法人朱振光

年已耄耋
!

不会操作电脑
!

协会成

员小钱就帮他整理了相关资料
!

请

他到上海办事处
!

当场办理好年鉴

手续
!

使他非常开心
#

上海舒雅投资咨询有限公司老

总听说办好手续拿到相关证件需较

长一段时间
!

但公司办理出国手续

急需这些证件
#

于是
!

协会成员跟

工商部门商量
!

给予特事特办
!

仅

花一天时间帮助办好
!

并通过快递

送达客户
#

通讯员 林学雷
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